Protokolleintrag vom 17.12.2008

2008/581

Schriftliche Anfrage von Markus Schwyn (PFZ) und Susi Gut (PFZ) vom 17.12.2008: Asylunterkunft im ehemaligen Hotel Atlantis, Evaluation

Von Markus Schwyn (PFZ) und Susi Gut (PFZ) ist am 17.12.2008 folgende Schriftliche Anfrage eingereicht worden:

Gemäss der in einem Zeitungsartikel vom 11. Dezember 2008 zitierten Aussage von Thomas Kunz, Direktor AOZ, sei das AOZ im Frühling 2008 bei der Versteigerung des Mobiliars auf das leerstehende Hotel Atlantis aufmerksam geworden. Tatsächlich wurde das Atlantis im Februar 2008 geräumt. Gemäss einer Aussage eines Mitarbeiters des AOZ hat der Stadtrat dem AOZ explizit untersagt, die Quartierbevölkerung und/oder die Direktbetroffenen rechtzeitig über die "Umnutzung" des Hotel Atlantis zu informieren.

Der vereinbarte Mietzins für das Hotel betrage Fr. 60'000 pro Monat, die Mitdauer sei auf 6 Monate beschränkt. Im Jahr 2002 hat demgegenüber die Miete für die Unterbringung von 80 Asylanten in der Zivilschutzanlage Looren lediglich Fr. 3000 betragen, zuzüglich Fr. 6244 für die Nebenkosten.

In diesem Zusammenhang bitten wir um die Beantwortung der folgenden Fragen:

- 1. Wann hat das AOZ mit der Inhaberin des Hotel Atlantis Verhandlungen aufgenommen?
- 2. Beträgt der Mietzins tatsächlich Fr 60'000 pro Monat? Welche zusätzlichen Umbau- und Bereitstellungskosten fallen an?
- 3. Welche anderen möglichen Asylunterkünfte wurden evaluiert? Wir bitten um eine detaillierte Angabe aller geprüften Unterkünfte, inklusive der jeweiligen Kosten pro Asylant.
- 4. Warum haben sich gegenüber dem Jahr 2002 die Mietkosten pro Asylant verdreifacht?
- 5. Ist die Dauer des Mietvertrags tatsächlich auf 6 Monate befristet? Gibt es Optionen für eine Verlängerung?
- 6. Wer hat den Mietvertrag unterschrieben?
- 7. Wann wurde der Mietvertrag abgeschlossen? (Exaktes Vertragsdatum)
- 8. Seit wann ist der Stadtrat über die Absicht informiert, das Hotel Atlantis als Asylunterkunft zu mieten?
- 9. Warum hat der Stadtrat dem AOZ untersagt, die Quartierbevölkerung zu informieren?
- 10. Welche neuen Standorte für die Unterbringung der Asylanten nach Ablauf der 6 Monate im Atlantis werden evaluiert? Bis wann wird entschieden? Wann wird die Bevölkerung über die neuen Standorte informiert?

Mitteilung an den Stadtrat